

<p>【キャッチフレーズ】</p>  <p>笑顔・花・命</p>	<p>奄美市立大川小・中学校</p> <p>学校だより大川</p>	<p>【校訓】</p> <p>勉学・協力・根性</p>  <p>令和2年6月22日発行</p>
---	-----------------------------------	--



リュウキュウコノハズク

自然に聴く

校長 前田浩之

水は植物の血液です。細かい雨が、中庭のサネン花（月桃）の薄いピンクの花弁にまん丸な水滴をのせ、クロトンの緑と黄色の葉はより一層鮮やかさを増し、3年ぶりに実をつけた島バナナとともに梅雨の到来を告げています。奄美の自然がエネルギーを蓄える時です。

大川の子は学校の中庭が大好きで、特に低学年は帰りの会が終わっても橋の上で立ち止まり、なかなか帰ろうとしません。じっと池の中の鯉や亀を観察し、1年生はコガネノウゼンが落とした種子を鯉が食べることを発見しました。学童に通う小湊の子も「ここが大好き。」と毎日訪れます。少しからかって「鯉を呼ぶときは『コイコイ』、亀にえさをやるときは『カメカメ』と言うんだよ。」と言うと、池に向かい「コイコイ！カメカメ！」と叫んでいます。純粋な子どもをからかうもんじゃないなと少し罪悪感を覚えてしまいます。アメリカ人のALTも”Calming.“（落ち着く）と、じっと中庭をながめています。オオタニワタリやヒカゲヘゴ、蘇鉄もあり、中庭は奄美の森の凝縮版となっています。

私の父は昔、林業を生業としていました。父の手伝いで山に入ると、不思議と心が落ち着いたので。なぜか清々しい。ずっとここにいたい。そう感じました。自然の音にはヒーリング効果があり、思考力や集中力を高め、ストレスを取り除き、自然治癒力も高めるのだそうです。

コロナ禍でのオンライン全校朝会。私は奄美の野鳥の鳴き声を聞かせました。アカショウビン（クツカル）とサシバ、アオバトとイソヒヨドリ、リュウキュウコノハズクとルリカケスの声が聞き分けられるかクイズを出しました。ゲーム依存やスマホ依存が社会問題となる中、大川の子どもたちがどれだけ自然に興味を持っているのか、実態を把握したいという思いもありました。たくさんの子どもたちが全問正解し、子どもたちの感性を見直したところです。転入生は「大川の子はやさしい。」と言います。自然体験が多い子どもほど人にやさしくできるという研究結果もあり、体験活動が県をあげて推進されたことを思い出します。大川の子には、感性が育っていると実感したところでした。

おくる風

ヒカゲ ヤス

わしは たくさんの子供たちを見守るのである

暑い中 がんばる子供たちに わしは でっかい葉のうちわで風をおくるのである

だから わしは長生きするのだ そして今日も やさしい風をおくるのである 子供たちに向けて
(中学1年 堀之内絢奈さんの作品)

中1国語「野原うた」ヒカゲヘゴになったつもりで

奄美の世界自然遺産登録は新型コロナウイルスの影響で延期になりました。しかし、登録されようがされまいが、奄美の自然の持つ力は変わりません。「ホホッ、ホホッ。」と夜のしじまに響く、リュウキュウコノハズクの鳴き声。幸せを運んでくるというフクロウの仲間です。こんな時だからこそ、自然の声に耳を傾けたいと思います。

5月～6月 子どもたちの様子

★交通安全教室をしました★



5月29日(金)に交通安全教室を行いました。小学1・2年生は横断歩道の渡り方、小学3年生以上は自転車の乗り方や点検の仕方を学習しました。学校の前の県道は、スピードを出した車がたびたび通ります。左右確認だけでなく、運転手の顔を見て安全に通行するように心がけましょう！

★小学校プール開き★



6月3日(水)の3校時に、小学校のプール開きを行いました。5月下旬から子供たちと一緒にプール清掃を行い、準備してきました。安全祈願を行った後、全員でプールに入り、一年ぶりの大川のプールを満喫しました。**7月2日(木)の水泳大会を楽しみにしてください！**

★中学校救急救命講座★



6月8日(月)の5校時に、救急救命講座を行いました。心肺蘇生法の重要性の講話と、心肺蘇生法とAEDの使い方の実技を通じた講習でした。水難事故は起きないことが一番です！今からが夏本番です。気をつけて過ごして欲しいと思います。

★不審者対応避難訓練を実施しました★



6月5日(金)に不審者対応訓練を実施しました。職員は児童生徒の安全確保とともに、不審者への対応訓練を行いました。

併せて、校外で不審者に遭遇したことを想定した110番の家への駆け込み練習も実施しました。奄美市内での不審者の情報がたびたび入ってきます。夏休みに向け、危機意識を高めましょう。

6月後半～7月 主な行事予定

6/21(日)	P T A親睦球技大会 ※中止
6/24(水)	期末テスト(中全)～26日
6/28(日)	P T A奉仕作業
6/30(火)	第1回青少年健全育成連絡協議会
7/2(木)	授業参観(小:水泳学習発表会 中:教科) 学校保健委員会 学級P T A
7/11(土)	土曜授業
7/17(金)	租税教室(中)
7/31(金)	1学期終業式・大掃除
8/1～8/31 夏季休業期間	

お知らせ

☆☆☆1学期延長・夏休み短縮☆☆☆

奄美市の小中学校では、新型コロナウイルス感染拡大防止による休校措置で影響を受けた子どもたちの学力保障のため、**7月31日まで1学期が延長**されることになりました。その間は、給食も実施されます。夏休みは短縮され、8月1日～8月31日の31日間となります。

今後も新型コロナウイルス感染症の影響により、学校行事の変更や縮小を余儀なくされる可能性があります。その都度ご連絡いたしますので、よろしくお願い申し上げます。